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VERBALE DI CONSIGLIO DEL DIPARTIMENTO  DI FARMACIA – SCIENZE  

DEL FARMACO 

- Seduta del 14.12.2012 - 

Il giorno 14 dicembre 2012 alle ore 16.15 si riunisce il Consiglio del Dipartimento di 

Farmacia – Scienze del Farmaco dell’Università di Bari “Aldo Moro” nell'Aula 7 della 

Facoltà di Farmacia, come da regolare convocazione del 12.11.2012 da parte del Direttore 

Prof. Roberto Perrone per discutere il seguente 

ORDINE DEL GIORNO 

- Approvazione del verbale della riunione del Consiglio di Dipartimento del 19/11/2012 

- Comunicazioni 

1) Bilancio di previsione 2013 – Definizione budget 

2) Indicazione componenti del Collegio di disciplina; 

3) Conferma Offerta formativa 2013/14; 

4) Assegni di ricerca per ricercatori in attesa di presa di servizio; 

5) Progetto Tutorato studenti fuori corso e non attivi 

6) Varie ed eventuali 

Sono presenti (P), assenti giustificati (AG) ed assenti (A) i seguenti componenti del 

Consiglio: 

N. Professori ordinari P AG A 

 1 ALTOMARE Cosimo Damiano X   

2 AVATO Pinarosa X   

3 BERARDI Francesco  X  

4 CAROTTI Angelo  X  

5 CONTE CAMERINO Diana X   

6 DE LUCA Annamaria  X  

7 FRANCHINI Carlo X   

8 PERRONE Roberto X   

9 TRAPANI Giuseppe X   

     
     

N. Professori associati P AG A 

1 CAMPAGNA Francesco   X 

2 CAPRIATI Vito X   

3 CARRIERI Antonio  X  

4 CELLAMARE Saverio X   

5 COLABUFO Nicola  X  

6 CORBO Filomena X   

7 COLUCCIA Mauro X   

8 DELAURENTIS Nicolino  X  

9 DESAPHY Jean François X   

10 FERORELLI Savina  X  

11 FRANCO Massimo X   

n. Segue: Professori associati P AG A 

12 LATROFA Andrea X   

13 LENTINI Giovanni X   

14 LEOPOLDO Marcello X   

15 LOGRANO Marcello Diego   X 

16 LOIODICE Fulvio   X 

17 LUISI Renzo X   

18 SCILIMATI Antonio X   

19 TORTORELLA Paolo X   

20 TRICARICO Domenico X   

     

N. Ricercatori P AG A 

1 ABATE Carmen X   

2 ARGENTIERI Maria Pia X   

3 ARMENISE Domenico  X  

4 BOCCARELLI Angelina  X  

5 CARBONARA Giuseppe X   

6 CAROCCI Alessia  X  

7 CATALANO Alessia X   

8 CATTO Marco X   

9 CAVALLUZZI Maria M.   X 

10 CUTRIGNELLI Annalisa  X  
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11 DE BELLIS Michela X   

12 DE CANDIA Modesto X   

N. Segue: Ricercatori P AG A 

13 DEGENNARO Leonardo X   

14 DENORA Nunzio X   

15 FRACCHIOLLA Giuseppe   X 

16 IMBRICI Paola X   

17 LACIVITA Enza  X  

18 LAGHEZZA Antonio X   

19 LAQUINTANA Valentino X   

20 LEONETTI Francesco  X  

21 LIANTONIO Antonella X   

22 LOPEDOTA Angela Assunta X   

23 MANDRACCHIA Delia X   

24 MELE Antonietta  X  

25 NICOLOTTI Orazio   X 

26 PALLUOTTO Fausta   X 

27 PANNUNZIO Alessandra X   

28 PERNA Filippo Maria X   

29 PERRONE Maria Grazia  X  

30 PIERNO Sabata   X 

31 ROSATO Antonio  X  

32 STEFANACHI Angela  X  

33 TRAPANI Adriana X   

34 VITALE Paola  X  

  
 

   

N. Rappresentanti Personale 
Tecnico Amministrativo 

P AG A 

1 CAPODIFERRO Vito F. X   

2 CELLAMARE Domenico  X  

3 FEOLO Fabio X   

4 MASTROPASQUA Massimo X   

5 PALERMO Antonio X   

6 RACANIELLO Francesco X   

7 RUBINO Michele X   

 

Risultano, quindi, n. 43 presenti, n. 19 assenti giustificati e n. 8 assenti. 

Il Direttore del Dipartimento, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta 

la seduta e dà inizio alla discussione dei punti all'ordine del giorno. Svolge la funzione di 

segretario verbalizzante il Segretario amministrativo sig.ra Maria Italiano. 

Nel corso della seduta, alcuni componenti sono entrati nella sala di riunione, altri se ne 

sono allontanati, senza che sia mai venuto a mancare il numero legale ai fini della validità 

della riunione. 

 

- Approvazione del verbale della seduta del 19.11.2012. 

Il Direttore sottopone all’approvazione del Consiglio il verbale della seduta del 

19.11.2012, inviato in bozza con congruo anticipo a tutti i componenti del Consiglio, 

mediante posta elettronica. Constatata la mancanza di rilievi e di richieste di 

emendamenti, il Consiglio, con voto unanime, approva il verbale della succitata seduta. 

 

- Comunicazioni 

- Invito proposto dal CISEF “Germana Gaslini” ad  attivare un Corso “Biotecnologie e 

Medicina” da tenere in una giornata della prima decade di marzo 2013; 

- Bozza di disegno organizzativo dei servizi amministrativi dei Dipartimenti proposta dal 

Collegio dei Direttori di Dipartimento, 
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- Comunicazione del 10/12/2012  dell’impresa AR.F.A. Tech relativa alla messa in 

esercizio degli impianti di rilevazione fumi/gas e spegnimento incendi ad aerosol e della 

relativa attestazione di avvenuta formazione del personale afferente alle strutture 

interessate; 

- Nota prot. n. 76958 del 6/11/2012 del Dipartimnto Risorse umane e organizzazione 

relativa all’assegnazione provvisoria delle unità di personale già in servizio presso le 

Presidenze di Facoltà al Dipartimento di Farmacia – scienze del Farmaco; 

- Illustrazione presentata, su invito del Direttore,  dalla prof.ssa Corbo sui Corsi di Tirocini 

Formativi Attivi. 

 

Il Direttore, prima di introdurre la discussione degli argomenti all’o.d.g., chiede di 

inserire un ulteriore punto: 

- Contratti di Co.Co.Co. – Progetto PON “Promise” – Rettifica importo 

compensi 

 

Il Consiglio approva, pertanto l’o.d.g. dell’odierna seduta viene così modificata: 

1) Bilancio di previsione 2013 – Definizione budget 

2) Indicazione componenti del Collegio di disciplina; 

3) Conferma Offerta formativa 201/14; 

4) Assegni di ricerca per ricercatori in attesa di presa di servizio; 

5) Progetto Tutorato studenti fuori corso e non attivi 

6) Contratti di Co.Co.Co. – Progetto PON “Promise” – Rettifica importo compensi 

7) Varie ed eventuali 

 

 

 

1) Bilancio di previsione 2013 – Definizione budget; 

Il Direttore, con riferimento alla nota ricevuta dal Direttore Generale del nostro Ateneo, 

Prot. N. 74138-VII/3 del 26/11/2012, comunica che come deliberato dal Consiglio di 

Amministrazione nella seduta del 13/09/2012, a decorrere dal 1° gennaio 2013 l’Università 

degli Studi di Bari Aldo Moro adotterà il Bilancio Unico, anticipando di un anno l’obbligo 

previsto dal D.lgs. n. 18 del 27/01/2012. A tal fine è stato definito, per l’esercizio finanziario 
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2013, un unico piano dei conti, suddiviso in capitoli dell’amministrazione centrale e capitoli 

dei dipartimenti. 

La redazione del bilancio unico richiederà, per quanto di competenza dei dipartimenti, la 

pura previsione di competenza per l’anno 2013 delle entrate e delle relative spese, non 

rilevando, nell’attuale fase di transizione al nuovo modello contabile, l’iscrizione, nel 

bilancio preventivo, del risultato presunto di amministrazione e dell’ammontare presunto 

dei residui attivi e passivi. Questi ultimi saranno, infatti, oggetto di successiva variazione di 

bilancio, da effettuarsi in collaborazione con gli Uffici del Dipartimento di Gestione Risorse 

Finanziarie, entro il mese di febbraio 2013. Inoltre, il Direttore informa i Consiglieri che in 

questo bilancio di previsione si prevede per i dipartimenti l’esclusione di tutte le previsioni 

maturate a fronte di assegnazioni da parte dell’amministrazione centrale (dotazione 

ordinaria di funzionamento, ricerca scientifica ex 60%, contributi bibliotecari, miglioramenti 

della didattica, risorse per master e corsi per perfezionamento e assegnazioni a vario titolo 

provenienti dall’Amministrazione) a causa del venir meno con il bilancio unico dei 

trasferimenti numerari interni tra Amministrazione centrale e dipartimenti.  

Il Direttore, per quanto sopra illustrato, comunica ai Consiglieri che  il Dipartimento 

di Farmacia – Scienze del farmaco, ai fini della redazione del Bilancio di Previsione 2013, 

non prevede alcuna entrata relativa ai capitoli di pertinenza del Dipartimento stesso, 

ovvero a fondi derivanti da assegnazioni disposte da finanziatori esterni essenzialmente 

per progetti di ricerca. Pertanto chiede al Consiglio di esprimersi in merito. 

Il Consiglio all’unanimità, dopo attenta valutazione, ne prende atto e delibera di non 

inserire alcuna previsione di entrata per la definizione del budget di entrata e spesa per 

l’anno 2013. 

Il presente dispositivo, letto e approvato seduta stante, è immediatamente 

esecutivo. 
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2) Indicazioni componenti Collegio di disciplina 

Il Direttore informa i presenti che la Direzione Generale dell’Ateneo con nota del 

19/12/2012, ai fini dell’istituzione del Collegio di Disciplina previsto dall’artt, 39 del 

vigente Statuto, ha invitato i Dipartimenti a proporre una rosa di nominativi: un 

nominativo per i professori di I fascia, un nominativo per i professori di II fascia, e 

un nominativo per i ricercatori a tempo indeterminato. 

Il Consiglio, dopo breve discussione, propone i seguenti nominativi: 

professori di I fascia: prof. Avato Pinarosa 

professori di II fascia: Prof. Capriati Vito 

Ricercatori:   Prof. Laquintana Valentino. 

Il presente dispositivo è approvato seduta stante. 

 

3) Conferma Offerta formativa 2013/14: 

Il Consiglio delibera per l’a.a. 2013-14 di confermare l’attuale offerta formativa 

deliberata dalla ex-Facoltà di Farmacia per il 2012-13 senza apportare alcuna 

modifica.  

 

4) Assegni di ricerca per ricercatori in attesa di presa di servizio 

Il Direttore riferisce con D.M. 297/2012 per l’anno 2012 al nostro Ateneo sono stati 

assegnati 9.88 P.O. L’esiguità del contingente assegnato ha consentito 

l’assunzione in servizio solo di 14 vincitori di concorsi per ricercatore; gli ulteriori 18 

unità di vincitori di concorso sono tuttora in attesa di assunzione in servizio. 

Di questi ultimi, 2 posti si riferiscono al SSD Chim/08 presente, in tutto l’Ateneo di 

Bari, solo al Dipartimento di Farmacia–Scienze del Farmaco, vincitori: dott.ri 

Contino Marialessandra e Niso Mauro. 

Il CdA nella seduta del 20/11/2012, recependo quanto deliberato dal Senato 

Accademico del 13/11/2012, ha dato mandato al Rettore di avviare l’iter per 

l’attivazione di assegni per la collaborazione ad attività di ricerca di cui all’art. 1 lett. 

b) del Regolamento per il conferimento di assegni di ricerca per quei settori che 
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palesano forte sofferenza a causa della mancata assunzione in servizio dei vincitori 

dei concorsi per ricercatori. 

Per quanto premesso, gli afferenti del SSD CHIM/08, ottemperando a quanto 

richiesto dal Dipartimento Risorse Umane e Organizzazione, nella riunione del 

13/12/2012 hanno  deliberato, per gli assegni di ricerca attribuiti al SSD chim/08  le 

seguenti  tematiche di ricerca, attualmente in corso di esecuzione, ma che 

necessitano di ulteriore  prosecuzione:  “ Sviluppo di nuovi traccianti PET per la 

diagnosi precoce dell’Alzheimer”  e “Sintesi e valutazione biologica di nuovi 

ligandi fluorescenti per la caratterizzazione dei recettori sigma-2 nei carcinomi 

di vescica e prostata bovina”. 

Il Consiglio è chiamato ad esprimersi sulle modalità di attivazione dei due assegni 

(nuovo assegno o rinnovo). 

Si apre la discussione, durante la quale si susseguono numerosi interventi. 

Il prof. Franchini, lamentando il forte ritardo del CdA nel pronunciarsi 

sull’argomento, esprime forte perplessità sulla natura del finanziamento degli 

assegni di ricerca che non risultano essere specificati in alcuna delibera degli 

Organi decisionale dell’Ateneo. 

Nell’individuazione delle procedure da attivare è necessario individuare quella che 

consenta al Dipartimento la disponibilità – nel futuro - della quota non utilizzata in 

caso di cessazione anticipata dell’attività di ricerca. 

Il prof. Altomare esprime profondo rammarico per l’insopportabile situazione 

venutasi a creare, a causa dell’impossibilità di assumere tutti i vincitori del concorso 

a posti di ricercatore, bandito alcuni anni fa. Ritiene singolare, pur se giustificata 

dalla eccezionalità della situazione, la proposta deliberata dagli organi di governo 

dell’Ateneo di avviare l’iter di attivazione di assegni per la collaborazione ad attività 

di ricerca di tipo b), che, ai sensi del Regolamento, possono e devono essere 

“banditi sui fondi di specifici programmi di ricerca dotati di propri finanziamenti”. Al 

momento, infatti, non è dato di conoscere su quali fondi dovranno gravare gli 

assegni in oggetto. A suo parere, il Consiglio dovrà limitarsi a prendere atto della 

proposta dei due temi di ricerca degli assegni proposti dalla riunione dell’SSD 

CHIM/08, peraltro puntualmente coincidenti con quelli di precedenti assegni di tipo 

b), banditi a suo tempo su fondi di specifici programmi (PRIN) e conferiti ai due 

ricercatori in attesa di assunzione. Il prof. Altomare conclude il suo intervento, 
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evidenziando che la scarsità delle risorse del Dipartimento è ormai ai limiti della 

sostenibilità degli standard di qualità della ricerca, quando non di vero e proprio 

collasso per alcuni gruppi di ricerca, che potrebbero, nel breve termine, trovarsi a 

compiere scelte dolorose di sospensione delle attività di ricerca, persino di quelle 

legate alla formazione degli studenti in tesi sperimentale e dei dottorandi. Ciò 

dovrebbe richiedere alla Direzione e al Consiglio di Dipartimento una revisione degli 

approcci di redistribuzione interna delle risorse, in un’ottica di sistema e non solo e 

semplicemente di servizio amministrativo a singole unità o gruppi di ricerca, come è 

ormai nei fatti salvo generiche petizioni di principio. 

Al termine della discussione, il Consiglio 

CONSIDERATO che l’Ateneo ha assegnato al SSD CHIM/08, in forte sofferenza 

a causa della mancata assunzione dei vincitori dei concorsi per ricercatori,  n. 

2 assegni di ricerca di tipo B; 

VISTA la delibera del 13/12/2012 (all. 1 al presente verbale) con cui SSD 

CHIM/08 ha individuato per tali assegni le seguenti tematiche di ricerca 

 “ Sviluppo di nuovi traccianti PET per la diagnosi precoce dell’Alzheimer” 

; 

 “Sintesi e valutazione biologica di nuovi ligandi fluorescenti per la 

caratterizzazione dei recettori sigma-2 nei carcinomi di vescica e prostata 

bovina”, 

DELIBERA 

di chiedere agli Uffici competenti l’attivazione delle procedure, qualora 

consentito dalla normativa vigente, secondo le modalità del rinnovo degli 

assegni di ricerca da svolgere nel Dipartimento di Farmacia-Scienze del 

Farmaco, visto che: 

a) sulla tematica di ricerca “ Sviluppo di nuovi traccianti PET per la diagnosi 

precoce dell’Alzheimer” è già  impegnata attualmente la dr.ssa Contino Maria 

Alessandra, nello svolgimento di un assegno di ricerca nel periodo dal 

1/03/2012 al 28/02/2013  

b) sulla tematica di ricerca “Sintesi e valutazione biologica di nuovi ligandi 

fluorescenti per la caratterizzazione dei recettori sigma-2 nei carcinomi di 
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vescica e prostata bovina” è  impegnato attualmente il dr. Niso Mauro nello 

svolgimento di un assegno di ricerca nel periodo dal 2/04/2012 al 1/04/2013. 

 Il Consiglio delibera, inoltre, di avanzare richiesta all’amministrazione centrale 

di destinare, laddove possibile, le eventuali risorse che dovessero nel futuro 

risultare inutilizzate per cessazione anticipata dell’attività di ricerca degli 

assegni, a disposizione  del Dipartimento di Farmacia-Scienze del Farmaco. 

Letto ed approvato all’unanimità e seduta stante.  

 

5) Progetto Tutorato studenti fuori corso e non attivi 

Il Direttore riferisce che, dai lavori della Commissione tutorato di Ateneo cui 
ha partecipato il prof, Franchini, è emersa l’invito a presentare, laddove se ne 
intravede la necessità, progetti di tutorato didattico per studenti fuori corso e 
studenti inattivi, e che per tale progetti è previsto un cofinanziamento da 
parte della struttura richiedente. 

Il progetto consiste nell’aiutare, con l’ausilio di giovani tutor della Facoltà, i  
fuori corso e gli studenti inattivi a superare le difficoltà incontrate per 
determinati esami, al fine di portare a termine la propria carriera universitaria 
in tempi accettabili. 

Il prof. Perrone suggerisce di utilizzare l’indagine interna fatta nel 2011 dalla 
ex-Facoltà di Farmacia per individuare i casi di criticità nei diversi 
insegnamenti. 

Il Consiglio, esprimendo il pieno merito dell’iniziativa, demanda alla Direzione 
il compito di procedere all’individuazione di quegli insegnamenti che 
necessitano di tutorato e di proporre quindi all’Ateneo un relativo progetto di 
tutorato. 

6) Contratti di Co.Co.Co. – Progetto PON “Promise” – Rettifica importo 

compensi 

Il Direttore rammenta che nella seduta del 12 settembre 2012 il Consiglio ha 
approvato la stipula di n. 4 contratti di collaborazione coordinata e 
continuativa con 
giovani ricercatori da impegnare nelle attività di ricerca del progetto PON  
“PROMISE” con un compenso di € 20.000 per ciascun contratto. 
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L’importo dei compensi deve intendersi modificato in quanto il Progetto 
prevede, invece, che i compensi debbano così quantificarsi: 
€ 18.0000 per n. 2 contratti riservati ai candidati al di sotto dei 35 anni; 
€ 22.000 per gli ulteriori due contratti. 
Il Consiglio unanime approva la rettifica degli importi dei citati contratti. 

 
 

7) Varie ed eventuali 
 
Si rende necessario rinnovare le  convenzioni per tirocini curriculari con gli 
Ordini professionali a seguito del  cambio di denominazione da “Facoltà di 
Farmacia” a “Dipartimento di Farmacia – Scienze del Farmaco”: 
ORDINI PROFESSIONALI DEI FARMACISTI 

- Ordine interprovinciale BARI – BAT 
- Ordine di Brindisi 
- Ordine di Foggia 
- Ordine di Lecce 
- Ordine di Taranto 
- Ordine di Matera 
- Ordine di Potenza 

 
CONVENZIONI CON AZIENDE 

- Erboristeria “Remedium Naturae” – Taranto 
- Erboristeria “Ape Maia” – Matera 
- Erboristeria del Farmacista – Castellana Grotte 
- Erboristeria Rugiada – S. Giorgio Jonico 

- Parafarmacia Loiudice – Altamura 
- Azienda Pantanelli – Policoro 
- Azienda “Forza vitale” – Corato 
- Azienda “Erbe Nobili” – Corato 
- Opificio san Demetrio – Specchiasol – Specchia (LE) 
- Bristol Myers Squibb – Roma 
- FARMADEC di De Ceglie – Giovinazzo 
- Azienda MERCK Serono SpA – Modugno 
- Azienda Roche SpA – Milano 
- Istituto di Ctistallografia – CNR – Bari 
- Azienda Glaxosmithkline Italia SpA – Verona 
- Azienda Intendis Manufactoring SpA – Segrate (MI) 
- Azienda ITEL Telecomunicazioni srl – Ruvo di Puglia 
- A.C.R.A.F. – stabilimento di Ancona 

 

Il Consiglio autorizza la frequenza della dott.ssa Giustino Arcangela dei 
laboratori della sezione di Farmacologia, nell’ambito di una collaborazione 
scientifica con la prof.ssa Annamaria De Luca. 
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Il Consiglio nell’ambito del Master Interfacoltà   “I Regolamenti REACH (EC 
1907/2006) e CLP (EC 1272/2008): valore alla sostenibilità dei processi 
produttivi e alla tutela della salute” ratifica le seguenti Convenzioni di 
Tirocinio di Formazione ed Orientamento da stipulare tra il Dipartimento di 
Chimica e il Dipartimento di Farmacia – Scienze del Farmaco (soggetti 
promotori) già siglate dalle Aziende (soggetti ospitanti): 

- Farmalabor srl per la dott.ssa D’Agostino Matilde ; 
- Chimica Dr. D’Agostino SpA per la dott.ssa Mingolla Veronica. 

Il Consiglio, inoltre, approva la sottoscrizione delle: 
- Convenzione di tirocinio con ASKL di Lecca per la dott.ssa Franchini Isabella; 
- Convenzione di tirocinio con Toxicon srl per le dott.sse Toma Maddalena e 

Trimini Federica. 
 
 

IL SEGRETARIO     IL DIRETTORE 

 (Sig. Maria ITALIANO)       (Prof. Roberto PERRONE) 

 

 

 


